
Protokoll Jahreshauptversammlung  
TSV Ottersberg Turnen – Handball - Badminton – Tischtennis e.V. 

am Freitag, den 08. März 2024 um 19.00 Uhr  
in der Walter Becker Haus, Fährwisch, 28870 Ottersberg 

 
Tagesordnung: 

1.  Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der Stimmberechtigten 

3.  Ehrungen 

4.  Genehmigung des Protokolls vom 17. März 2023 

5.  Berichte der Abteilungen:    

a) Turnen  

b) Handball  

c) Badminton  

d) Tischtennis 

e) Boule 

f) Ju Jutso Do 

6.  Fragen und Aussprache über den schriftlichen Jahresbericht und Berichte zu TOP 5 

7.  Kassenbericht 

8.  Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Kassenwartes 

9.  Entlastung des Vorstandes 

10.  Neuwahlen der Vorstandsmitglieder:           

a) 2.Vorsitzende(r) 

b)  Schriftwart 

c)  Kassenprüfer 

d)  Bestätigung der sechs Abteilungsleiter und Bestätigung des Ehrenrates 

11.  Anträge  

(Diese sind durch die Mitglieder bis zum 23.02.2024 bei dem 1.Vorsitzenden schriftlich einzureichen) 

12.  Haushaltsvoranschlag und Beitragsfestsetzung 

13.  Satzungsänderung 

14.  Veranstaltungen 2024 

15.  Verschiedenes 

 
Diese Ankündigung gilt als ordentliche Ladung.  Der Vorstand lädt alle Mitglieder über 16 Jahren freundlich ein. 

Auf § 22 der Satzung „Beschlussfähigkeit“ wird hingewiesen! 

Der Vorstand 
Jochen Hinrichs  
 
Beginn der Veranstaltung um 19:04 Uhr. Anwesend sind 50 Mitglieder, stimmberechtigt 50 Mitglieder. 

1.  Begrüßung der anwesenden Mitglieder, der Ehrenmitglieder, des Ehrenrates durch den 1. 
Vorsitzenden Jochen Hinrichs.  



2. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht zugestellt worden ist. (lt. Satzung zwei Wochen 

vor der Hauptversammlung). Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. 

Der erste Vorsitzende dankt Anke Niermeyer und allen, die geholfen haben für die Herstellung und die 

Verteilung der Jahresberichte. 

Es wurde den verstorbenen Mitgliedern (Grete Bargfrede und Wilhelm Wiebe) gedacht 

3. Folgende Mitglieder wurden geehrt: 

 25 Jährige TSV Mitgliedschaft 

o Christoph Haase nicht anwesend 

o Christa Hein anwesend 

o Wiebke Holtmeyer nicht anwesend 

o Jörg Maroldt anwesend 

o Horst Müller nicht anwesend 

o Hans-Dieter Rugen nicht anwesend 

o Simone Spieler anwesend 

o Annika Schwedt nicht anwesend 

o Erik Schwedt nicht anwesend 

 50 Jährige TSV Mitgliedschaft 

o Alf-Peter Brückner nicht anwesend 

o Marlis Brückner anwesend 

o Brigitte Dreger nicht anwesend 

o Gerda Gerisch anwesend 

o Rosi Oldenburger nicht anwesend 

o Almut Rattey anwesend 

o Inge Schwendtke anwesend 

o Dörthe Uffelmann nicht anwesend 

o Hannelore Wahlers nicht anwesend 

 Nachgeholt 75 Jährige Mitgliedschaft 

o Johann Rechten, war vor 2 Jahren krank und wurde nun für 77 Jahre Mitgliedschaft geehrt 

 Weitere Ehrungen: 

o das Team vom Sportabzeichens für die Abnahme vom Sportabzeichen:  

 Jörn Becker, Angela Franz, Rudi Mantke, Karin Mantke und Dieter Cordes anwesend 

 Frank Rump, Bernd Kersten, Martin Vollers nicht anwesend 

o Anke Niermeyer für die Erstellung des Jahresberichts, anwesend 

o Rudi Mantke und Jörg Maroldt für die Internetseite 

o Muriel Mantke fürs Ligaturnen nicht anwesend 

o Tristan Fehr als Übungsleiter im Ju Jutso Do 

o Gruppe Aerobic/Bauch, Beine, Po von Marina Klenke, Marina bedankt sich bei der Gruppe für 

ihre langjährige Treue 

o Gruppe Step Aerobic von Renate Hinrichsen nicht anwesend 

o Iris Hildebrandt für die Organisation im Frauenturnen 

o Dankeschön an den Vorstand und an Denez Kailweit-Cerquera, der sich in den Vorstand mit 

einarbeitet 

4. Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 17. März 2023 wird 49 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

genehmigt 

5. Bericht: 

Verweis auf den schriftlichen Jahresbericht 
a. Turnen 

Jörn Becker berichtet für Rebecca Rebentisch. Sie ist erkrankt und nicht anwesend. Alle 

Kindergruppen / Eltern-Kind-Gruppe sind übervoll und es gibt lange Wartelisten. Übungsleiter 



und Unterstützung für u.a. das Ligaturnen, wie z.B. Kampfrichter/innen werden dringend 

benötigt. Interessenten sollen sich direkt bei den Übungsleitern melden. 

Kurse laufen sehr gut, es wird neue Kurse geben: Zirkus Kurs, Aroha, Calisthenics, Yoga 

b. Badminton 

Olaf Lemmermann berichtet: Anfang des Jahres konnten bei unserem Mixturnier ein Spieler, 

Olaf Otten, in Gruppe A unter den letzten 4 kommen. Eine Dame, Britta Zielke, in Gruppe B 

unter den letzten 4 kommen. Toller Erfolg bei über 40 Teilnehmer. Über das Jahr gesehen 

haben immer so 4-6 Leute am Training teilgenommen. Zum Jahresende kam noch eine neue 

Dame hinzu. Im Jahr 2023 konnten wir unser kleines Karneval und Weihnachtsfeier 

veranstalten. Olaf konnte seinen Trainerschein um weiter 4 Jahre verlängern. 

Veranstaltungsort war in Hannover Akademie des Sports. Eine Anstrengende Veranstaltung 

über ein ganzes Wochenende. Zum Jahresanfang 2024 bekam ich 6 neue Anfragen für ein 

Probetraining neuer Mitglieder. 4 Neue Mitspieler/in sind schon in den Verein davon 

eingetreten. Anekdote fürs Mitglieder Werben: Eine Spielerin fragte nach einem 

Probetraining. Nach Schilderung aller Details zum Training und 8 E-Mails später kam heraus 

das die junge Dame aus Otterberg und nicht aus Ottersberg kam. Otterberg ist in der Nähe 

von Kaiserslautern. Somit kam Sie nicht zum Training. 

c. Handball 

Jochen Hinrichs berichtet über die Gründung einer Spielgemeinschaft mit dem TV Sottrum, 

der Name lautet HSG Sottrum/Ottersberg. Die Handball-Region wurde von neu 

zusammengestellt. Das hätte bedeutet, dass die Handballer des TV Sottrum der Region 

Nordsee zugeordnet worden wäre. Damit weiterhin in der Region Mitte gespielt werden 

kann, ist der TV Sottrum auf den Vorstand des TSV Ottersberg Turnen, Handball, Badminton, 

Tischtennis e.V. zugegangen. Mit der Gründung der HSG kann Handball im TSV Ottersberg 

weiter bestehen bleiben, Mitglieder können, ohne den Verein wechseln zu müssen, weiterhin 

Handball spielen und der TV Sottrum spielt dadurch weiter in der Region Mitte. Pascal Blöthe 

wurde für den TSV Ottersberg in den Vorstand der HSG gewählt. Trainingszeiten und 

demnächst auch Punktspiele werden ab und zu in Ottersberg stattfinden. 

d. Tischtennis 

Johann Rechten berichtet für den abwesenden Jonas Sieszulski: Tischtennis läuft sehr gut. Die 

Halle ist brechend voll, es spielen z.T. 17 Jugendliche an 12 Platten, es ist sehr eng. Im Herbst 

werden wahrscheinlich 2 Jungen Mannschaften gemeldet. Johann Rechten hat die Freigabe 

erhalten zusätzlich zur 1. Herren auch in der 2. Herren zu spielen 

e. Boule 

Rolf Hensel berichtet über Boule: mittlerweile 21 Mitglieder, 14 regelmäßige Spieler. Es wird 

mit großem Ehrgeiz gespielt, um Erfahrung zu sammeln wurde eine Spielgemeinschaft mit 

Bremen Neustadt gegründet. Wir sind der erste Verein im Landkreis Verden, die am Ligasport 

teilnehmen 

f. Ju Jutsu Do 

Thorsten Fehr berichtet über Kampfkunst: Es gilt das Motto: „mach den anderen nicht kaputt 

aber verteidige dich ordentlich“. Es ist ein ganz verrückter Klub und es finden verschiedene 

Themenkurse statt. Sie sind gut besucht und werden z.T. auch mit Stöckern oder Schwertern 

durchgeführt. Es werden Gürtelprüfungen abgelegt. Tristan Fehr ist seitdem er 9 Jahre alt ist, 

bei den Erwachsenen dabei und wurde damit zu Recht für seine Übungsleitertätigkeit geehrt.   

6. Fragen und Aussprachen zum schriftlichen Jahresbericht und Berichte zu TOP 5 - keine 

7. Der Kassenwart bestätigte einen sehr soliden Kassenbestand per 31.12.2023. Einnahmen 60085 Euro, 

ein Kassenbestand von 52211 Euro, Ausgaben 43262 Euro. 

8.  Denez Kailweit-Cerqueira und Thorsten Fehr haben die Kasse geprüft. sie bestätigen dem Kassenwart 

eine korrekte und ordnungsgemäße Kassenführung. Die Entlastung des Kassenwartes erfolgt 

einstimmig. 



9. Werner Bahrenburg dankt dem Vorstand für seine geleistete Arbeit und beantragt die Entlastung des 

Vorstandes. Die Entlastung erfolgt einstimmig.                                       

10. Neuwahlen der Vorstandsmitglieder: 

a. 2. Vorsitzendender: Jörn Becker wird vorgeschlagen. Weiterer Vorschlag liegt nicht vor.                              

Die Wahl erfolgt einstimmig, Jörn Becker nimmt die Wahl an. 

b. Schriftwart: Sabrina Puvogel stellt sich aus persönlichen Gründen nicht erneut zur Wahl.  

Monika Cordes würde sich für zunächst ein Jahr kommissarisch zur Verfügung stellen. 

Weiterer Vorschlag liegt nicht vor. Die Wahl erfolgt einstimmig. Monika Cordes nimmt die 

Wahl in Abwesenheit an. (Liegt dem Vorstand schriftlich vor) 

c. Kassenprüfer: Tristan Fehr wird als Kassenprüfer vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt                         

einstimmig. Tristan Fehr nimmt die Wahl an. Denez Kailweit-Cerqueira bleibt als Kassenprüfer 

dabei, Thorsten Fehr wird Vertreter, Olaf Lemmermann scheidet aus 

d. Ehrenrat: Bestätigung erfolgt einstimmig,  

e. Abteilungsleiter: Bestätigung erfolgt einstimmig 

11. Anträge 

a.  Antrag für die Anschaffung von zwei Bodenrollmatten von Rudolf Mantke und Rebecca 

Rebentisch, Kosten ca. 5000 €, die alten Matten können verschenkt werden, Nicol Cordes 

übernimmt sie evtl. für das Voltigieren. Der Antrag wird einstimmig genehmigt 

b.  Antrag für die Anschaffung von Sportartikeln für Ju Jutso Do von Thorsten Fehr, Kosten ca. 

1000€. Der Antrag wird einstimmig genehmigt 

c.  Antrag über die Anschaffung von Leih – Kletterschuhe für Kinder Kletter Kurse von Denez 

Kailweit Cerqueira. Kosten ca. 1250 €. Der Antrag wird einstimmig genehmigt 

12. Haushaltsvoranschlag und Beitragsfestsetzung: 55000 € Einnahmen, 55000 € Ausgaben, keine 

Beitragsänderungen 

13. Satzungsänderung 

a. Keine 

b. Für 2025 als Vorschau wurde eine Namensänderung vom Verein vorgestellt und diskuttiert. 

Als Vorschlag wurde der Name „Turn- und Sportverein Ottersberg e.V.“ als Favorit zur 

Abstimmung gebracht. Die Versammlung stimmt mit 49 Ja Stimmen und 1 Enthaltung für die 

Namensänderung.  In dem Zuge wird auch die Satzung im Laufe des Jahres 2024 überarbeitet 

und rechtzeitig vor der nächsten Jahreshauptversammlung über die Einladung den 

Mitgliedern bekannt gegeben. 

14. Die Termine 2024 werden von Jochen Hinrichs verlesen und werden im Internet bekannt gegeben 

15. Verschiedenes: 

a.  Mitgliederentwicklung ist gut. Zum 31.12.2023 waren es 673 Mitglieder 

b.  Der Tag der offenen Tür war ein großer Erfolg. Solch ein Tag soll wiederholt werden, aber 

nicht jährliich. Alle Abteilungen haben mitgemacht und sich präsentiert. 

c.  Ausblick: Unser Verein besteht in 2026 seit 125 Jahren. In 2025 werden wir uns überlegen, in 

welchem Umfang etwas passieren soll. 

Jochen Hinrichs schließt die Sitzung um 21:06 Uhr 
Protokoll: Sabrina Puvogel:  


